





の点におきましては、自治法の精神とただいまの警察法の精神を比較検討されまして、いかように御解釈になつておりますか。簡単に住民の意思だからというふうに行かないのだと思うのであります。お教えをいただきたいと思ひます。

○河原委員 お尋ねの御趣旨一応ごともあります。町村を合併して市といたしますにつきましては、その目的とするところはいろ／＼あり、またその地方によつて種々にわかれり思ひます。そういう場合、警察を維持することが一つの条件になつておりますから、警察の維持ということを覚悟して、市をつくるというのが普通の行き方であります。しかしながらもしあなうべくんば、警察を持たないで落すこととなれば、それを持たずして、その費用を他の面にまわす。あるいはいろいろな考え方から持たない方がよい、こういうふうな場合も考えられまし、さらにまた市になつておらない場合のことを考えますならば、今日自治体の規模を相当大きくしようといふことも、現在の課題になつておるのであります。そういう場合に、警察を持たずして、それらの費用が他の面にまわされるのならば、市をつくるかいもあるが、そうでなければ、市をつくる要はないといつたふうな考え方もまた起り得ると思ひます。さような点からいたしまして、いろ／＼な面から考えて、これはやはりその住民の自由意思にまかせるということが最もよい、こういうふうに考えたのであります。ただすでにできております自治体警察の全般にわたつて、さらに検討するといふことになりますれば、これ

は大きな問題であります。現に持つておらない、もしくは持つておつたが、住民の意思によつて、国家警察に返上したという限られたところにおいては、こうした特例を設けることが適ります。

○床次委員 ただいまの御意見であります。この点はそう簡単には言ひ得ないのじやないかといふ疑念を私は持つておるわけでありまして、もしも市町村の規模を大きくするということが目標でありますならば、あえて市と称さなくとも、町村が合併しただけで、もつてけつこうじやないか。市と称するからには、やはり一つの規格があるのあります。少くとも従来おきましては、明らかに市としての条件があつたことは明瞭であつたと思うのであります。今日地方自治法第八條においては警察を持つということは、それはどの要件にならぬこととお考えになるかどうか、この点をひとつ明らかにしていただきたいと思います。

○河原委員 市は自治体警察を持つのが本体であり、まだあるべきことになつております。かるがゆえに特例案として出した次第でございます。

○床次委員 ただいまの点は意見の相違だと思いますので、なお私のよく研究させていただきたいと思います。

なお一つお尋ねいたしたいのは、合併しました町村が、合併して市になつてから五十日以内でありますならば、自治体警察を持たないことができるわけであります。今日これに該当するところの市といふものが、どれくらいあります。

○柴田説明員 ただいまの御質問にお答えいたします。この法律案の内容に合致いたします。この法律案が御審議になりますして、かように考えて提案をいたしました。次第であります。

○床次委員 ただいまの御意見であります。この点はそう簡単には言ひ得ないのじやないかといふ疑念を私は持つておるわけでありまして、もしも市町村の規模を大きくなるということが目標でありますならば、あえて市と称さなくとも、町村が合併しただけで、もつてけつこうじやないか。市と称するからには、やはり一つの規格があるのあります。少くとも従来おきましては、明らかに市としての条件があつたことは明瞭であつたと思うのであります。今日地方自治法第八條においては警察を持つということは、それはどの要件にならぬこととお考えになるかどうか、この点をひとつ明らかにしていただきたいと思います。

○床次委員 ただいまおあげになりました市におきまして、はたして自治体警察を持つことを好んでおるのかおらないのか。あるいは本法の適用を受けようといふ気分を、持つておるかどうか。大体の状況がおわかりでしたら伺いたいと思います。

○河原委員 床次君の御質問にお答えいたします。目下のところでは、濃厚に希望しておりますのは、岡山県の笠岡市でござりますが、その他の市においても、相当そいつた希望があるやに見受けられるのであります。

○床次委員 この問題に関しては、地方自治法側の御意見をよく聞いて、さらにもう少し研究させていただきたいと思いますから、自治庁の人人が来ましたら質問いたします。

○金光委員長 暫時休憩いたします。

午前十一時五十八分休憩

〔休憩後は開会に至らなかつた〕

昭和二十七年五月十五日印刷

昭和二十七年五月十六日発行

衆議院事務局

印刷者 印刷所